



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 7 de noviembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, Excélsior, La Jornada, Excélsior, Reporte Índigo, 24 Horas, Ovaciones, El Sol de México, La Prensa, El Economista, Milenio.

En cuatro años: disminuyeron 69.8% los casos de paludismo en México/Crónica, Excélsior, La Jornada, Excélsior

En los últimos cuatro años, el número de casos de paludismo se redujo 69.8%, al pasar de 803 en 2018, a 242 en 2021, así lo señalan del Cenaprece de la Secretaría de Salud. Al respecto, la investigadora en Ciencias Médicas nivel E, INSP, Lilia González Cerón, detalló que esta reducción es resultado de las acciones coordinadas para combatir esta enfermedad y prueba de ello es que, desde hace dos años, el área de diagnóstico del Centro Regional de Investigación en Salud Pública de Tapachula, Chiapas, registra pocos casos en la región. La especie endémica más común en el país es Plasmodium vivax, la cual no genera complicaciones y produce síntomas leves; sin embargo, si la infección no se atiende a tiempo puede ocasionar anemia. También existe la especie Plasmodium falciparum que causa enfermedad grave; si bien desde finales de los años 90 en nuestro país no se registran casos autóctonos, el riesgo persiste porque puede haber casos importados, puntualizó la investigadora del INSP.

Piden recursos para mujeres violentadas/Excélsior

Las complicaciones cotidianas en la atención a las víctimas de violencia a través de los Centros de Justicia para la Mujer, la Red Nacional de Refugios, las Alertas de Género y espacios en comunidades indígenas han sido expuestas en la Cámara de Diputados como parte del análisis del proyecto presupuestal para 2023. el Grupo de Trabajo con Perspectiva de Género de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados elabora ya una propuesta de ajuste que en el caso de la Red Nacional de Refugio busca incrementar de 443.7 millones de pesos asignados por la SHCP para 2023 a 495.6 millones, es decir, un 11% más. Igualmente, se plantea elevar de 39.3 a 46.8 el monto previsto para el INCan Micaela un alza de 12%. Para la Red Nacional de Casas de la Mujer Indígena y Afromexicana y las Casas de las Mujeres Indígenas se propone un incremento del 25%, aunque no se especifica cuánto le asigna de presupuesto el proyecto enviado por la SHCP a San Lázaro.

Visibilizan cáncer de próstata/Excélsior

María de Lourdes Domínguez siempre tiene presente el momento en que distinguió el severo problema de salud pública relacionada con los varones y que la llevó a constituir la fundación ¿Y los hombres qué?, cuyos esfuerzos están canalizados en la concientización de un amplio sector que no da importancia a la prevención de enfermedades como el cáncer de próstata. La fundación ¿Y los hombres qué? es la única de sus características en el país y cada vez toma mayor relevancia en su mensaje para que los hombres tomen en serio acciones de prevención y acción y sobre enfermedades relacionadas con su género, esfuerzos que son mucho más notorios en el caso de las mujeres. De acuerdo con estadísticas del IMSS, uno de cada siete hombres en nuestro país, padecerá esta enfermedad en el transcurso de su vida.

Enigmática, versátil y controversial/Reporte Índigo

El desinterés que han manifestado los legisladores desde el Congreso de la Unión para establecer las normativas que regulen el uso del cannabis en México no ha limitado que el mercado siga creciendo, a la par que aumenta la discusión en torno a las posibilidades que tiene la planta como material industrial y curativo. Tras la declaratoria general de

inconstitucionalidad emitida por la SCJN el 28 de junio de 2021, los consumidores ya no necesitan tramitar un juicio de amparo para solicitar un permiso de uso personal a la Cofepris, permitiéndoles, entre otras cosas, sembrar, cultivar, cosechar, transportar, transformar y poseer legalmente mariguana; sin embargo, el camino de la legalización aún es difuso.

IMSS logra donación de córneas para dos pacientes/24 Horas, Ovaciones

El IMSS logró la novena procuración de órganos y tejidos en lo que va del año, que benefició a dos pacientes tras la donación de córneas de un hombre de 61 años. Los familiares del fallecido, quien murió por complicaciones de enfermedad renal crónica en Guerrero, fueron informados sobre la importancia de la donación, la cual contribuye a mejorar la calidad de vida de otras personas que necesitan algún órgano o tejido. El coordinador hospitalario de Donación de Órganos y Tejidos con fines de Trasplante del Hospital General Regional No. 1 “Vicente Guerrero”, Anwar Hernández Paz y Puente, destacó la atención multidisciplinaria que se realiza en las procuraciones.

Aumenta demanda de insulina en clínicas/El Sol de México

Ricardo Maldonado Vázquez, presidente de la Unión de Clubes y Asociaciones de Irapuato, dijo que en el último semestre del año se incrementó la demanda de insulina debido a que el suministro en clínicas del IMSS e ISSSTE ha sido lento. Destacó que los medicamentos más demandados por la sociedad son aquellos para tratar la diabetes e incluso agua para diálisis, por ello destacó la importancia de que se aumenten las donaciones a los dispensarios.

Primera vacuna C-19 para niños de 5 años/Ovaciones

A partir de este lunes, y hasta el miércoles 9 de noviembre, se vacunará en la Ciudad de México contra COVID, a los menores que recién hayan cumplido 5 años, en los 230 centros de salud de la capital. De igual forma, a partir de hoy 7 de noviembre al viernes 11 de este mes, continuará la inoculación a población de 5 a 11 años en segunda dosis para completar el esquema. Los módulos en los que se les vacunará con el biológico Pfizer en su presentación pediátrica, estarán disponibles de 08:30 a 15:00 horas; las niñas y niños acompañados de un adulto pueden acudir el día y en el horario que mejor convenga, dentro de las fechas señaladas. La Secretaría de Salud del gobierno capitalino destacó que, si se trata de la segunda dosis, deben presentar el comprobante de la primera vacuna, para verificar que ya pasaron 21 días, que es el tiempo mínimo para la siguiente aplicación.

Van contra el cáncer de próstata/La Prensa

En el cuidado de la salud, no debe haber distinción de género, por ello, las acciones están dirigidas a la población en general, pero en este mes, enfatizan en los hombres, a fin de que se realicen pruebas para la detección de cáncer de próstata y de pulmón. El Secretario de Salud del Estado de México, Francisco Fernández Clamont, señaló lo anterior al encabezar el arranque de la Campaña por la Salud del Hombre, donde destacó la alianza con la iniciativa privada, a través de la empresa AstraZeneca, para cumplir este objetivo, por lo que exhortó a los varones a acudir al llamado para identificar y, en caso necesario, recibir atención oportuna. Acompañado por el presidente municipal de Teoloyucan, Juan Carlos Uribe Padilla, y el director médico de la empresa farmacéutica, Alberto Hegewisch, puntualizó que quienes tienen familiares que hayan padecido cáncer de próstata o presenten factores de riesgo, como tabaquismo, deben acudir a la unidad médica más cercana a su domicilio, pues son un sector importante de la sociedad, por ello se trabaja a favor de su bienestar.

Cercan granjas contra gripe aviar en Sonora/Excélsior

Funcionarios del gobierno de Sonora, junto al Comité de Emergencias de la Secretaría de Agricultura, implementaron un cerco sanitario en granjas de pollos al sur del estado para evitar la propagación de un brote de la gripe aviar AH5N1 que ha afectado, al menos, dos granjas en Ciudad Obregón. Coordinados por la Sader para lograr la menor afectación posible por los casos de gripe aviar que se han presentado en la entidad, así como en algunos estados del país, anunció el gobernador Alfonso Durazo Montañón. Luego de reunirse con integrantes del comité, Durazo confirmó que en Sonora se presentaron dos casos de AH5N1, en granjas de Cajeme. Detalló que se han puesto en práctica acciones inmediatas para contener la expansión de la gripe aviar, por lo que ya se estableció un cerco sanitario para controlar el problema.

Aprueban países debatir sobre un fondo de daños y pérdidas por el cambio climático/La Jornada

Casi 200 países aprobaron ayer debatir la idea de un fondo de daños y pérdidas por el cambio climático, al inicio de la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, dominada por la preocupación ante los fenómenos meteorológicos extremos. “Hemos sufrido a lo largo de este año acontecimientos dolorosos... Todos estos episodios representan una lección que debe ser aprendida”, declaró el canciller egipcio, Sameh Shoukry, al inaugurar la conferencia

de 13 días en la que participarán 120 jefes de Estado y de gobierno. La idea de un fondo mundial de “daños y pérdidas” es una vieja exigencia de los países pobres y en desarrollo. Estados Unidos y otros países ricos no quieren propiciar que otras naciones puedan denunciarlos y exigirles indemnizaciones. Los países ricos son los que más contribuyen al calentamiento global y el cambio climático, pero son las naciones pobres las que sufren la mayor parte de las consecuencias. La OMS pidió que la conferencia se centre en la salud y concluya “con avances en los cuatro objetivos claves de mitigación, adaptación, financiación y colaboración para hacer frente a la crisis climática”.

China registra el mayor número de contagios de los últimos seis meses/El Economista

China informó el día de ayer de su mayor número de nuevas infecciones por COVID en seis meses, un día después de que las autoridades sanitarias dijeron que seguirían con los estrictos controles contra el coronavirus, lo que probablemente decepcionó las recientes esperanzas de los inversionistas de que se produjera una relajación. China registró el sábado 4,420 nuevos contagios de COVID de transmisión local, según la Comisión Nacional de Salud, significa la mayor cifra desde el 6 de mayo y en comparación con los 3,659 nuevos casos locales del día anterior. Aunque el número de casos es extremadamente bajo en comparación con el resto del mundo, China ha mantenido un en foque de cero COVID durante casi tres años de pandemia, que incluye confinamientos, cuarentenas, pruebas frecuentes y una drástica reducción de los viajes al extranjero.

Cultura de la desinfección preservará salud de población infantil: expertos/Milenio

La pandemia dejó aprendizajes para preservar la salud de la población en una era posCOVID, principalmente de niños y adolescentes, coincidieron expertos. Resaltaron que los hábitos que se inculcaron en la sociedad para mitigar el contagio, como el uso de cubrebocas y el lavado constante de manos, contribuyeron a disminuir otros problemas respiratorios. “Entre 2020 y 2021 vimos un descenso muy importante en infecciones, como la influenza; los problemas respiratorios virales tuvieron un descenso impresionante a escala mundial porque adquirimos buenos hábitos de higiene”, refirió en Milenio Foros Enrique Rodríguez, presidente de la Asociación Mexicana de Infectología Pediátrica. El médico añadió que en los últimos años el acceso a información sobre virus y bacterias dio paso a la cultura de la desinfección, que “no teníamos hace tres años”.

Gerardo Gamba en Regresamos a nuestro congreso favorito/Crónica

Después de tres años regresamos al congreso de la Sociedad Americana de Nefrología. Esta es la reunión científica en la que presentamos nuestros trabajos y tenemos la oportunidad de conocer el resultado de los de nuestros colegas alrededor del mundo. Es la mejor reunión científica en el ámbito de la nefrología y podría decir que es la única que vale la pena. El congreso de la Sociedad Internacional de Nefrología es de menor calidad, ya que, por su naturaleza, es menos estricta para la aceptación de trabajos, porque se busca la participación de congresistas de todos los países. La calidad en México es todavía menor, ya que no pasan de cinco los grupos en el país que realmente hacen investigación en esta especialidad. La asistencia a este tipo de congresos es fundamental, porque es en donde se entera uno de lo novedoso que han hecho o están haciendo los grupos de competencia en el mundo.